
Comune di Cevio 
 

 
 

CONSIGLIO  COMUNALE  DI  CEVIO 
 

 
 
 

VERBALE 
 

SEDUTA ORDINARIA DI MARTEDÌ 13 GIUGNO 2023 
 
 

ore 20.00 – presso la sala comunale multiuso di Cavergno 
 

L’odierna seduta ha luogo in ossequio e conformemente alla convocazione del 1. giugno 2023. 
 

•   ORDINE  DEL  GIORNO 
 

                     
1)   Apertura e appello nominale 
 
2)   Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle Leggi e consegna delle credenziali al 

subentrante Consigliere Oscar Dadò per il Gruppo Alleanza Moderata (sostituisce il Consigliere 
Siro Quadri per decadenza della carica a causa del trasferimento di domicilio) 

 
3)   Approvazione verbale seduta ordinaria di lunedì 27 febbraio 2023 
 
4)   Nomina dell'Ufficio presidenziale per il periodo 2023-2024, composto da: 
     un/a Presidente, un/a Vice-presidente e due Scrutatori 
 
5) Sostituzione del Consigliere Siro Quadri in seno a Commissioni e Assemblee 
 per il Gruppo Alleanza Moderata 
 5.1 - Sostituzione quale supplente per la Commissione della gestione 
 5.2-  Sostituzione quale membro per la Commissione delle petizioni 
 5.3-  Sostituzione quale delegato per l’Assemblea Società Elettrica Sopracenerina SA 
 5.4-  Sostituzione quale supplente per l’Assemblea FART SA  
 
6)   Messaggio municipale no. 223 del 2 maggio 2023 
  Consuntivo 2022 del Comune di Cevio 
 
7)   Messaggio municipale no. 220 bis del 2 maggio 2023 

Approvazione convenzione con il Comune di Maggia per la costruzione e la gestione della rete 
per la fornitura di acqua potabile nel comparto di Riveo 

 
8)   Messaggio municipale no. 224 del 2 maggio 2023 

Rettifica confini giurisdizionali tra il Comune di Cevio, sezione di Cevio, e il Comune di 
Linescio 

 
9) Messaggio municipale no. 225 del 2 maggio 2023 
  Mozione del 20 giugno 2022 denominata: 

 “ PER UNA RIDUZIONE DEL NUMERO DEI CONSIGLIERI COMUNALI” 
  Modifica dell’articolo 6 del Regolamento organico comunale di Cevio 

 
 
10)   Messaggio municipale no. 226 del 9 maggio 2023 

Richiesta di un credito di fr. 30'000.- per interventi di risanamento nel sistema di evacuazione 
delle acque meteoriche in caso di eventi alluvionali a Fontana,  
Valle Bavona 

 
11) Mozioni e interpellanze 
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 trattanda 1   Apertura e appello nominale 
 
 
 
 
 

La Presidente Nadia Poncetta Ceresa apre l’odierna seduta salutando tutti i presenti, 
Consiglieri comunali, membri del Municipio e il numeroso pubblico in sala.  
L’ordine del giorno, messo in discussione, è approvato all’unanimità. 
Passa la parola al Vicesegretario comunale Adamo Borghesu per l’appello nominale. 
 
CONSIGLIERI COMUNALI PRESENTI:  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

CONSIGLIERE COMUNALE 
 
 
 
 
 
 
 

PRESENTE 
 
 
 

ASSENTE 
GIUSTIFICATO 

 
 
 

ASSENTE  NON 
GIUSTIFICATO 

 

  Gruppo Alleanza Moderata    
 
 
 

 1.   Schindler Dusca            
 

X   
 
 
 

 2. Dadò Fiorenzo             Capo Gruppo 
 

X 
 

  
 
 
 

 3. Rotanzi Giona 
 

X   
 
 
 

 4. Spadaccini Ruben 
 

X   
 
 
 

 5. Mattei Dorian    
 
 
 

 6. Janner Elena                  Scrutatore  
 

X  
 
 
 

 7. Bettazza-Cavalli Marcella 
 

X   
 
 
 

 8. Dadò Oscar 
 

X   
 
 
 

 9. Ré Damiano 
 

X   
 

  Gruppo Indipendenti per l’unità    
 
 
 

 10. Lampert Renato           Capo Gruppo 
 

X   
 
 
 

 11. Bettazza Nicola 
 

X   
 
 
 

 12. Zimmermann René 
 

X 
 

  
 
 
 

 13. Palli-Dadò Lorenza  
 

X 
 

  
 
 
 

 14. Giussani-Gotti Sonia 
 

X 
 

 
 

   Gruppo Paese Libero    
 
 
 

 15. Delponte Giacomo 
 

X   
 
 
 

 16. Bonetti Renata 
 

X   
 
 
 

 17. Giovanettina Martino   Capo Gruppo 
 

X   
 
 
 

 18. Massera Silvana 
 

X 
 

  
 
 
 

 19. Vedova Daniele 
 

 
 

X  
 
 
 

 20. Ghirardelli Guglielmo 
 

X   
 
 
 

 21. Martini Laura 
 

X   
 
 
 

 22. Milani Morena                Scrutatore 
 

X   
 
 
 

 23. Poncetta Ceresa Nadia   Presidente 
 

X   
 

   Gruppo Cevio 2021    
 
 
 

 24. Dalessi Mauro 
 

X 
 

  
 
 
 

 25. Scarpelli Gabriele        Capo Gruppo 
 

X   
 

Risultano presenti alla seduta 23 Consiglieri comunali su un totale di 25. 
Il Consiglio comunale può quindi validamente deliberare. 
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PRESENTI PER IL MUNICIPIO: 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

MUNICIPALE 
 
 
 
 
 
 
 

PRESENTE 
 
 
 

ASSENTE 
GIUSTIFICATO 

 
 
 

ASSENTE  NON 
GIUSTIFICATO 

 
 
 

  1.   Sindaca Medici Moira 
        Gruppo Paese Libero 

 
 

X 
  

 
 
 

  2.   Vice-sindaco Togni Diego 
        Gruppo Alleanza Moderata 

 

 

X 
     

 
 
 

  3.   Municipale Dadò Wanda 
        Gruppo Alleanza Moderata 

 

 

X 
  

 
 
 

  4.   Municipale Dalessi Remy 
        Gruppo Paese Libero 

 

 

X 
  

 
 
 

  5.   Municipale Pietro Palli 
        Gruppo Indipendenti per l’unità 

 

 

X 
  

 
****************************************************************************************************************** 
Prima dell’inizio dei lavori, la Presidente Nadia Poncetta Ceresa dà avvio alla parte ufficiale volta a 
ringraziare e salutare il Segretario comunale Fausto Rotanzi che a fine giugno lascerà il suo ruolo in 
seno all’Amministrazione comunale dopo 28 anni di servizio. Quale Presidente e a nome di tutti i 
Consiglieri, porge a Fausto i più sentiti ringraziamenti per tutti questi anni d’impegno quale Segretario 
comunale, prima per il Comune di Cavergno e in seguito per quello di Cevio. A Fausto augura che 
sappia affrontare e superare la difficile prova che la vita gli ha presentato con la determinazione e la 
forza che l’hanno contraddistinto fino ad ora, con l’affetto della famiglia e dei cari per un futuro ancora 
ricco di ogni bene. Un sincero grazie a nome di tutti! L’intervento termina con un fragoroso applauso 
per Fausto. 
 
La Presidente passa ora la parola alla Sindaca Medici: 
“Caro Fausto, come già detto da Nadia hai dato tanto prima a Cavergno ed ora a Cevio. Quello che 
è iniziato come un impiego è diventata per te una vera passione alla quale, possiamo proprio dire fino 
all’ultimo minuto, ti sei dedicato con professionalità, competenza e grande disponibilità. Non è facile 
parlare di tutti questi anni di lavoro per il Comune anche perché la maggior parte di noi ti ha 
accompagnato per poco tempo, ma di fatto sono 28 anni che, anche con orgoglio, hai svolto il ruolo 
di Segretario comunale, Tante le sfide, le difficoltà, ma anche, come è giusto che sia, le soddisfazioni. 
Sei sempre stato disponibile a soddisfare ogni richiesta o problema che ti veniva posto e il tuo lavoro 
l’hai svolto in maniera affidabile anche con un po’ di testardaggine che, se non ci fosse stata, 
probabilmente non staremmo parlando di 28 anni di servizio. Ora inizia per te un nuovo capitolo 
sicuramente con più tempo libero che, come ben sappiamo, è già in parte occupato dalle diverse 
attività di cui ti occupi in primis: Patriziato di Peccia e Parrocchia di Cavergno. Con questo nostro 
saluto ti auguriamo di poter trascorrere una parte del nuovo tempo al tuo Piano di Peccia all’aria fine 
ma anche alla scoperta di posti nuovi come ti piace fare coltivando le tue passioni. Auguri di cuore e 
ancora un grane grazie Fausto!” – Seguono un applauso e la consegna di un omaggio. 
 
Il Segretario comunale Fausto Rotanzi prende la parola: 
“Non farò discorsi perché avete altro da fare e quello che avevo da dire l’ho già detto e quello che 
avevo da raccontare l’ho già scritto. Ringrazio l’editore Dadò che ne La Rivista dello scorso mese di 
marzo mi ha invitato ad una intervista dove ho potuto fare un bilancio dei miei 60 anni e dei miei 28 
anni da Segretario comunale. Una lettura per chi vuole approfondire il mio pensiero e il mio stato 
d’animo. E’ impossibile ringraziare tutti senza dimenticare qualcuno. L’ho già fatto personalmente. 
Da qualche parte ho scritto che spero di lasciare un buon ricordo perché, per un Segretario comunale 
dopo 28 anni di attività nel nostro ambiente, nel nostro contesto, sarebbe indubbiamente una 
soddisfazione. Lascio questa professione sperando di lasciare nella comunità di Cavergno e di Cevio 
un buon ricordo per il mio operato. Ho dato quello che potevo dare e ho cercato di fare del mio meglio. 
Avrei contato di poter arrivare a 30 anni di servizio perché mi piacciono le cose fatte fino in fondo e in 
tondo, ma la vita ha voluto diversamente. Vabbè, andiamo avanti con fiducia. Sono anche abbastanza 
convinto che a 60 anni la vita può ancora riservare molto. Basta crederci e avere la volontà ed è con 
questo spirito che affronto il momento.  
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Ho parlato di 60 anni e ci tengo ad una precisazione che ritengo corretta: non vado in pensionamento 
anticipato! Dal dicembre del 2022 sono in malattia al 50% e andrò in invalidità al 50%. Per il resto 
devo ancora vedere cosa fare per riempire il 50% mancante. Finisco con un piccolo aneddoto solo 
per dire com’è la funzione. Mi ricordo che nei primi mesi di Segretario qui a Cavergno, sono stato 
chiamato da un’anziana signora residente nel nucleo di Cavergno che aveva bisogno di risolvere delle 
pratiche burocratiche per l’AVS. Sono andato a casa sua perché la signora non poteva muoversi e 
una volta finite le pratiche mi ha allungato un pacchettino. L’ho aperto e conteneva delle calze di lana 
fatte da lei. Al primo momento ero imbarazzato perché, fresco di formazione, era ben saldo il concetto 
che il Segretario non può accettare regali da nessuno. Però quando ho guardato questa anziana 
signora che mi ha fatto un grande sorriso non ho potuto rifiutare perché si è trattato di un gesto di 
generosità e di gratitudine. Lì ho capito molto sul senso del servizio che stavo facendo alla mia 
comunità, alla mia gente. Ho anche capito cosa vuol dire gratificare. In queste cose la vita è fatta di 
piccoli gesti, la felicità è fatta di piccoli gesti, la soddisfazione passa da piccoli gesti. Questo è un 
insegnamento importante. Vi lascio augurandovi la felicità nei piccoli gesti. Auguro anche al Comune 
di Cevio la felicità che passa anche attraverso il vostro lavoro. Buona felicità a tutti e auguri al Comune 
di Cevio.” - Segue un lungo applauso. 
 
La Presidente passa la parola alla Sindaca Medici: 
“Questa sera abbiamo il piacere di avere in sala il sostituto di Fausto, il nuovo Segretario comunale 
Giuseppe Zariatti. Ha 55 anni, ha una figlia di 26 e un nipotino di 7. Ha frequentato le scuole 
dell’obbligo a Riva San Vitale e a Mendrisio. Il liceo cantonale a Mendrisio e la facoltà di diritto 
all’Università di Friborgo. Questi studi gli hanno permesso di porre le basi per la sua futura attività 
professionale. Dopo alcune esperienze nell’amministrazione cantonale e in amministrazioni comunali, 
nel 2003 ha conseguito il diploma di Segretario comunale. Ha poi ricoperto la funzione di Segretario 
comunale per circa vent’anni nel Comune di Arosio, adesso Alto Malcantone, ed in seguito nel 
Comune di Riva San Vitale. Giuseppe inizierà l’attività a Cevio, dove si domicilierà, il prossimo 1. 
luglio. Benvenuto a Giuseppe e buon lavoro.” – Applauso  
 
Davanti ai presenti Fausto e Giuseppe si danno simbolicamente la mano.  
Seguono alcuni scatti fotografici per immortalare il momento accompagnato da applausi. 
 
 trattanda 2  
Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle Leggi e consegna delle credenziali        
al subentrante Consigliere Oscar Dadò per il Gruppo Alleanza Moderata           
(sostituisce il Consigliere Siro Quadri per decadenza della carica a causa                  
del trasferimento di domicilio) 
 
 

Conformemente alle disposizioni vigenti in materia e, in particolare, a norma dell’art. 47 LOC,  
la Presidente Nadia Poncetta Ceresa dà lettura della dichiarazione di fedeltà alla Costituzione ed alle 
Leggi che viene quindi firmata dal subentrante Consigliere Oscar Dadò, al quale è quindi consegnata 
la credenziale di nomina seguita da un applauso di benvenuto. 
 

La presente procedura avviene a norma di Legge, senza alcuna decisione da parte 
del Consiglio comunale. 
 
 

 trattanda 3 
Approvazione verbale seduta ordinaria di lunedì 27 febbraio 2023 
 
Il verbale in oggetto, già trasmesso ad ogni Consigliere comunale, messo in discussione,  
viene approvato così come proposto, senza alcuna osservazione, con il seguente esito: 
 

verbale approvato con 22 voti favorevoli, zero contrari e un astenuto 
 
Il Vicesegretario comunale dà successivamente lettura della presente risoluzione la quale è 
tacitamente approvata, senza commenti, così come proposta. 
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 trattanda 4  
Nomina dell'Ufficio presidenziale per il periodo 2023-2024, composto da: 
un/a Presidente, un/a Vice-presidente e due Scrutatori 
 

Per la composizione dell'Ufficio presidenziale per il periodo 2023-2024, sono proposti: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 -  Presidente:  nominato Nicola Bettazza – Gruppo Indipendenti per l’unità 
 
 
 
 
 

 -  Vice-presidente: nominata Elena Janner – Gruppo Alleanza Moderata 
 
 
 

 -  Scrutatori: confermata Morena Milani – Gruppo Paese Libero   
 

  confermata Marcella Bettazza-Cavalli – Gruppo Alleanza Moderata  
 
 
La Presidente Nadia Poncetta Ceresa ringrazia per l’arricchente esperienza e lascia il posto al 
nuovo Presidente Nicola Bettazza augurandogli buon lavoro. Un applauso saluta l’avvicendamento. 
 
Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 
 
Il Presidente Nicola Bettazza legge il suo discorso d’insediamento: 
“Non so quanti lo sanno ma da alcuni decenni certi scienziati stanno discutendo sull’entrata o meno 
in una nuova era geologica a causa dell’attività umana. Tra milioni di anni i geologi riconosceranno 
nei vari strati la mano dell’uomo tramite la presenza di componenti varie tra cui quelle plastiche. 
Viviamo in un nuovo periodo e il futuro ci riserva nuove ed importanti sfide per cui possiamo 
formulare alcuni propositi quali: attenzione, esattezza, agilità, rapidità, intelligenza, comunicazione, 
comprensione e autocritica. Mi aspetto e propongo che questi propositi siano adottati durante le 
sedute del nostro Consiglio comunale per dare avvio ad uno scambio che diventi stimolante e 
progettuale per tutti. E’ fondamentale che riusciamo a concepire idee condivise e concretizzare 
obiettivi comuni. Grazie. “ 
 
 
 trattanda 5  
Avvicendamenti Sostituzione del Consigliere Siro Quadri in seno a Commissioni 
e Assemblee per il Gruppo Alleanza Moderata 
5.1 – Sostituzione quale supplente per la Commissione della gestione 
5.2 – Sostituzione quale membro per la Commissione delle petizioni 
5.3 – Sostituzione quale delegato per l’Assemblea Società Elettrica Sopracenerina SA 
5.4 – Sostituzione quale supplente per l’Assemblea FART SA  
  
 
5.1 – Sostituzione quale supplente per la Commissione della gestione 
Viene proposto e tacitamente nominato il Consigliere 
Dorian Mattei 
 
5.2 – Sostituzione quale membro per la Commissione delle petizioni 
Viene proposto e tacitamente nominato il Consigliere 
Oscar Dadò 
 
5.3 – Sostituzione quale delegato per l’Assemblea Società Elettrica Sopracenerina SA 
Viene proposto e tacitamente nominato il Consigliere 
Giona Rotanzi 

 
5.3.1 – Sostituzione del Consigliere Giona Rotanzi quale supplente per 
l’Assemblea Società Elettrica Sopracenerina SA 
Viene proposta e tacitamente nominata la Consigliera 
Dusca Schindler 
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5.4 – Sostituzione quale supplente per l’Assemblea FART SA  
Viene proposta e tacitamente nominata la Consigliera 
Dusca Schindler 
 
Nomine approvate all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 
Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 
 
 trattanda 6  
Messaggio municipale no. 223 del 2 maggio 2023  
Consuntivo 2022 del Comune di Cevio 
 
• Visto il messaggio municipale no. 223 del 2 maggio 2023, 
• visto il rapporto 4 giugno 2023 della Commissione della gestione, 

 
 

il Presidente apre la discussione generale sul messaggio in esame. 
 
Non essendovi interventi, procede all’esame di dettaglio, dicastero per dicastero. 
 

Il consuntivo 2022 del Comune viene quindi esaminato e approvato nel dettaglio,  
in relazione ad ogni centro di costo. 
 

Durante l’esame di dettaglio non sono sollevate domande o osservazioni e tutto viene approvato 
all’unanimità così come proposto dal Municipio. 
 

Terminato questo esame di dettaglio, comprendente ogni centro di costo, le risoluzioni proposte              
dal messaggio municipale in oggetto, messe in votazione, ottengono il seguente esito:  
 
 

sono approvati, dandone scarico al Municipio, 
 

 
1) il consuntivo 2022 del Comune di Cevio che chiude al 31 dicembre 2022 
       con i seguenti saldi: 
 
     Gestione corrente                SPESE  fr. 6'626'594.21  /  RICAVI  fr. 6'603'035.76 
    per un disavanzo d'esercizio 2022 di fr.  -23'558.45 
 
    Conto degli investimenti   USCITE fr. 1'433'615.21   /  ENTRATE  fr.  296'632.25 
 (beni amministrativi) per un onere netto d'investimenti 2022 di fr. 1'136'982.96 
 
      - Bilancio patrimoniale       ATTIVO e PASSIVO a pareggio di fr. 16'751'983.13 
 
Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 
 
2) la chiusura dei seguenti investimenti: 
 
 2.1 conto no. 5031.001 – rifacimento condotta strada cantonale a Cavergno su Via 

Principale 
   credito votato di fr. 260'000.00    consuntivo investimento di fr. 203’825.00 
 
 2.2 conto no. 5620.001 – contributo a Patriziato Cavergno per Progetto Paesaggio – fase 1  
   credito votato di fr. 85'000.00       consuntivo investimento di fr. 85'660.00 
 
 2.3 conto no. 5620.002 – contributo a Patriziato Cevio Linescio per progetto Sascola  
   credito votato di fr. 65'000.00       consuntivo investimento di fr. 65’000.00 
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 2.4 conto no. 5010.003 – sistemazione e valorizzazione piazza di San Carlo Valle Bavona 
   credito votato di fr. 266'000.00    consuntivo investimento di fr. 257'927.00 
 
 2.5 conto no. 5010.004 – opere di manutenzione e miglioria alla piazza di Cevio 
   credito votato di fr. 545'000.00    consuntivo investimento di fr. 491'438.00 
 
 2.6 conto no. 5030.001 – posteggio pubblico di Foroglio 
   credito votato di fr. 540'000.00    consuntivo investimento di fr. 540'470.00 
 
 
Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 

 
Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 
 
 
 trattanda 7  
 Messaggio municipale no. 220 bis del 2 maggio 2023  
Approvazione convenzione con il Comune di Maggia per la costruzione e la gestione della 
rete per la fornitura di acqua potabile nel comparto di Riveo 
 
• visto il messaggio municipale no. 220 bis del 2 maggio 2023, 

 

• visto il rapporto 27 maggio 2023 della Commissione delle petizioni, 
 

Il Presidente informa sulla ricezione di alcune proposte di emendamento presentati dalla Consigliera 
Dusca Schindler alla quale passa la parola.  
 
La Cons. Schindler legge il documento da lei presentato che viene allegato al presente verbale. 
Dopo le spiegazioni di dettaglio, si riporta quanto proposto ritenuto che le aggiunte sono evidenziate 
in grassetto e sottolineate mentre gli stralci sono barrati. 
 
Proposta di emendamento 
4) Tariffe per la fornitura dell'acqua 
A compenso dei diritti indicati agli artt. 1 e 2 del punto B) della presente convenzione i due 
Comuni si impegnano a: 
- il Comune di Maggia a versare al Comune di Cevio una tassa iniziale di CHF 1.30 per ogni m3 
consumato (IVA esclusa), dedotti i consumi utilizzati per il risciacquo delle tubature 
definiti all'art. 2.2 del punto B). La tassa potrà essere adeguata al rincaro nel corso degli anni in 
accordo tra i due Municipi. 
- il Comune di Cevio a versare al Comune di Maggia una tassa iniziale di CHF 1.30 per ogni m3 
consumato (IVA esclusa). La tassa potrà essere adeguata al rincaro nel corso degli anni in accordo 
tra i due Municipi. 
Sia il Comune di Cevio, sia il Comune di Maggia potranno liberamente adeguare 
l'importo della tassa iniziale al tariffario dipendente dal proprio Regolamento 
organico che disciplina la distribuzione dell'acqua. 
Il prezzo sopra indicato potrà essere adeguato di anno in anno a dipendenza delle spese d’esercizio, 
in ogni modo nel medesimo rapporto in cui saranno adeguate le tariffe per la fornitura all’utenza nei 
singoli Comuni. 
 
Il Presidente passa la parola alla Sindaca Medici la quale informa che il Municipio approva e fa 
proprio l’emendamento presentato dalla Consigliera Schindler. 
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Il Presidente apre la discussione generale sul messaggio in esame. 
Nessuno prende la parola e il Presidente mette in votazione la seguente risoluzione: 
 

Tenuto conto degli emendamenti presentati, ritenuto che il Municipio li ha fatti propri, è 
approvata nel complesso, la convenzione con il Comune di Maggia  

per la costruzione e la gestione della rete per la fornitura di acqua potabile  
nel comparto di Riveo. 

 
 
La risoluzione è approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 
Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 
 
 
 trattanda 8  
Messaggio municipale no 224 del 2 maggio 2023 
Rettifica confini giurisdizionali tra il Comune di Cevio, sezione di Cevio,  
e il Comune di Linescio 
 
• Visto il messaggio municipale no. 224 del 2 maggio 2023, 
• visto il rapporto 27 maggio 2023 della Commissione delle petizioni, 
 
Il Presidente apre la discussione generale sul messaggio in esame. 
Non essendoci interventi, la risoluzione proposta dal messaggio municipale in oggetto,  
messa in votazione, ottiene il seguente esito: 
 

è approvata la rettifica di confine giurisdizionale tra il Comune di Cevio,  
sezione di Cevio, e il Comune di Linescio, come a 
piano di mutazione n. 4458 del 13 febbraio 2023  

 
Risoluzione approvata all’unanimità, con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti. 

 
Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 

 
 

 trattanda 9  
Messaggio municipale no. 225 del 2 maggio 2023 
 Mozione del 20 giugno 2022 sottoscritta dai Capi gruppo denominata:  
“ PER UNA RIDUZIONE DEL NUMERO DEI CONSIGLIERI COMUNALI”  
Modifica dell’articolo 6 del Regolamento organico comunale di Cevio 
 
• Visto il messaggio municipale no. 225 del 2 maggio 2023, 
• visto il rapporto 25 maggio 2023 della Commissione delle petizioni, 

 
 

Il Presidente apre la discussione generale sul messaggio in esame.  
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Non essendoci interventi, le seguenti risoluzioni vengono messe in votazione: 

 
1. è approvata la modifica dell’art. 6 Regolamento organico comunale di Cevio 

 che viene così riformulato: 

 Composizione Art. 6 Il Consiglio comunale è composto da 20 membri. 
 
Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 

 
2.  la modifica sarà effettiva dall’approvazione da parte della Sezione degli enti     
 locali e verrà applicata dalle elezioni comunali 2024. 

 
 

Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 

Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 

 
 

 trattanda 10  
Messaggio municipale no. 226 del 9 maggio 2023 
Richiesta di un credito di fr. 30'000.- per interventi di risanamento nel sistema di 
evacuazione delle acque meteoriche in caso di eventi alluvionali a Fontana,  
Valle Bavona 
 
• Visto il messaggio municipale no. 226 del 9 maggio 2023, 
• visto il rapporto 5 giugno 2023 della Commissione della gestione, 
• visto il rapporto ricevuto della Commissione edilizia in data 7 giugno 2023, 
 
Il Presidente segnala che nel rapporto delle Commissione della gestione viene proposto un 
emendamento sull’ammontare del credito e passa la parola al Municipio. 
 
La Sindaca Medici comunica che il Municipio accoglie l’emendamento della Commissione della 
gestione. Il punto n. 1 del dispositivo di approvazione viene modificato nel senso che il credito 
richiesto ammonta a CHF 35'000.- e non a CHF 30'000. 
 
Il Presidente apre la discussione generale sul messaggio in esame.  
Non essendoci interventi, le seguenti risoluzioni vengono messe in votazione: 
 

1) è approvata la richiesta di un credito di CHF 35'000.00 per interventi di 
risanamento nel sistema di evacuazione delle acque meteoriche in caso di eventi 
alluvionali a Fontana, Valle Bavona; 

 
Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 

2)  la spesa è registrata nel conto degli investimenti e pagata con la liquidità 
a disposizione; 
 

Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 

3) il presente credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2024. 
 

Risoluzione approvata all’unanimità con 23 voti favorevoli, zero contrari e zero astenuti 
 

Successivamente il segretario dà lettura delle risoluzioni sin qui adottate. 
Non vi sono interventi e il verbale delle risoluzioni è quindi tacitamente approvato. 
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 trattanda 11 
Mozioni e interpellanze 

 
Il Municipio risponde all’interpellanza ricevuta il 1. giugno 2023 presentata dalla 
Consigliera Renata Bonetti e cofirmatari concernente la scuola comunale (In allegato 
testo interpellanza) 
 
Municipale Capo dicastero Wanda Dadò 
Il Municipio ha preso atto dell’interpellanza che si è incrociata con la lettera trasmetta ai capi gruppo 
con la quale si chiede di formulare delle proposte di candidati per la nuova Commissione municipale 
ad hoc che avrà lo scopo di aiutare l’Esecutivo a dare finalmente una sede idonea alle scuole 
comunali. Lo strumento della Commissione municipale è parte di una nuova visione più dinamica e 
flessibile per affrontare un problema che ormai da troppo tempo affligge il Comune.  
Le candidature saranno valutate dal Municipio in funzione degli altri profili pervenuti così da avere una 
compagine rappresentativa ed eterogenea. Il Municipio ritiene ottimale al presenza di persone esterne 
al Consiglio comunale così da garantire la prosecuzione dei lavori anche dopo le elezioni. Si è alla 
ricerca di persone veramente motivate e competenti, magari non troppo coinvolte dalle contese del 
passato, libere da ogni retaggio precedente cha sappiano guardare avanti in modo costruttivo. Forse 
qualche giovane che ha da poco creato la sua famiglia oppure persone che, grazie alle loro 
competenze, possano dare slancio a questo tema. 
Ci si può riallacciare al discorso del Presidente, cerchiamo di essere costruttivi. 
 
Consigliera Renata Bonetti 
Auspica che la Commissione municipale tenga conto del volere della popolazione espresso in 
occasione del riuscito referendum dove si vuole una sede scolastica in tempi brevi costruita dal 
Comune su un sedime di proprietà del Comune. Tre punti molto importanti. Quali sono i tempi di 
decisione? Vale a dire, entro quando deve presentare un rapporto? Chi sono i Commissari? 
 
Municipale Capo dicastero Wanda Dadò 
I componenti della Commissione municipale non sono ancora conosciuti perché il termine per 
formulare le proposte scade il 15 giugno. 
 
Consigliera Renata Bonetti 
E’ strano che oggi è il 13 giugno e non avete ancora ricevuto niente. 
 
Municipale Capo dicastero Wanda Dadò 
Ad oggi non abbiamo ancora ricevuto niente. 
 
Consigliera Renata Bonetti 
Entro quando la Commissione dovrà presentare il proprio rapporto? Esiste una tempistica dal 
momento che è il Municipio che la istituisce? 
 
Municipale Capo dicastero Wanda Dadò 
La Commissione ancora non esiste e non è pertanto possibile fissare dei termini, ma è chiaro che 
anche il Municipio vuole arrivare al più presto alla soluzione del problema scuola. 
 
La rappresentante degli interpellanti, Consigliera Renata Bonetti, si dichiara non soddisfatta. 
 

**************************************************** 
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Il Municipio risponde all’interpellanza del 5 giugno 2023 presentata dal Consigliere 
Martino Giovanettina e cofirmatari denominata: Scuola bocciata: “Indennizzo” e 
pianificazione? 
 
L’interpellanza, la risposta municipale e la lettera 22.03.2023 del Municipio al Patriziato di Bignasco 
in relazione al referendum sono allegati al presente verbale. 
 
La Sindaca Medici legge la risposta all’interpellanza e la lettera 22.03.2023 del Municipio al Patriziato 
di Bignasco. 
 
Il rappresentante degli interpellanti, Consigliere Martino Giovanettina, si dichiara non soddisfatto. 
 
Consigliere Martino Giovanettina 
Non ha capito la risposta alla domanda n. 8 dell’interpellanza. Come viene gestito lo stato pianificatorio 
del fondo n. 296 RFD di Bignasco? Viene riportato alla zona AP (attrezzature pubbliche) come in 
precedenza? Viene destinato ad altro? Viene lasciato nel limbo? 
 
Sindaca Moira Medici 
Al momento il suo stato rimane quello attuale. Non e stato intrapreso niente. 
 
Consigliere Martino Giovanettina 
Perciò non si intende fare niente? 
 
Sindaca Moira Medici 
Vedremo quello che scaturirà in futuro anche dalle proposte della Commissione municipale. 
Dipenderà da dove si intenderà edificare il nuovo edificio scolastico. 
 
Consigliere Martino Giovanettina 
In sostanza il Municipio lascia aperta questa situazione giuridica del terreno di Bignasco (map. 296 
RFD) che non dovrebbe più far parte dei progetti della scuola in attesa di pianificare la zona a 
Cavergno. Quindi si impedisce al Patriziato di Bignasco di utilizzare il mappale per altri scopi. 
 
Sindaca Moira Medici 
E’ corretto. 
 

**************************************************** 
 
Il Municipio risponde all’interpellanza del 5 giugno 2023 presentata dal Consigliere 
Martino Giovanettina e cofirmatari denominata: Che ne è del centro sportivo? 
 
L’interpellanza e la risposta municipale sono allegate al presente verbale. 
 
La Sindaca Medici legge la risposta all’interpellanza. 
 
Il rappresentante degli interpellanti, Consigliere Martino Giovanettina, si dichiara non soddisfatto. 
 
Consigliera Dusca Schindler 
Ad ogni seduta del Consiglio comunale si ritorna sempre sullo stesso tema e non c’è chiarezza né tra 
di noi Consiglieri né tra la popolazione. La piscina si riapre o non si riapre? 
C’è stata la mozione del giugno 2021 alla quale è seguita la creazione di una Commissione speciale 
ad hoc. La Cons. Schindler aveva chiesto che il rapporto commissionale sulla mozione venisse 
distribuito ai Consiglieri, cosa non avvenuta. C’è confusione! Seguendo la risposta municipale 
all’interpellanza del collega Giovanettina non sarebbe il caso che si spieghi alla popolazione cosa è 
successo, magari tramite un volantino? La gente deve sapere quale sarà il futuro dell’attuale piscina. 
E la buvette riaprirà o no? 
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Consigliera Renata Bonetti 
Si può solo notare che non c’è la volontà politica di riaprire la piscina. Infatti, il concorso per l’apertura 
della buvette (solo quella!) è stato pubblicato nel mese di aprile quando di solito usciva a febbraio. E’ 
tardi perché chi aveva intenzione di fare qualcosa ha già trovato un’altra occupazione e così 
quest’anno anche la buvette resterà chiusa. 
 
Sindaca Moira Medici 
La stessa Consigliera Bonetti ha potuto constatare quanto sia difficile trovare qualcuno che si occupi 
anche solo della buvette. L’anno scorso il concorso era stato pubblicato in marzo e quest’anno in 
aprile, perciò la differenza non è grande. Abbiamo visto subito che non arrivavano candidature quindi 
abbiamo anche provato a contattare personalmente alcuni potenziali interessati ma abbiamo solo 
ricevuto risposte negative. Anche la Cons. Bonetti era una potenziale interessata ma anche lei ha 
visto quanto è difficile. Dispiace a tutti ma non si è trovato proprio nessuno. 
 
Consigliera Renata Bonetti 
Evidentemente avere la vasca chiusa non è che sia un incentivo. Alcune persone pensavano che la 
gestione sarebbe stata assunta ancora da Federico Janner come l’anno scorso. Purtroppo lui ha già 
trovato un'altra occupazione. Altri interessati si sarebbero potuti trovate con una pubblicazione sui 
giornali e non, come è accaduto, solo agli albi comunali. 
 

**************************************************** 
 
Consigliera Renata Bonetti 
Legge l’email inviata al Municipale Remy Dalessi: “In zona cascata ci sono ancora i cartelli di 
avvertimento che delimitano l’area. La stagione estiva è iniziata e cominciano ad arrivare anche i 
turisti e i residenti. Quale è la situazione? Cosa intende fare il Municipio per mettere in sicurezza 
perché quest’anno, oltre alla piscina, ci vediamo chiudere anche il pozzo della cascata. Sarebbe un 
vero peccato! Inoltre, vista la chiusura della piscina, mi permetto di chiedere la posa di un Toi-Toi o 
almeno la posa di un cartello che indici l’esistenza dei wc in zona camper. In quella zona è tutto chiuso 
e urge intervenire rapidamente.” 
 
Municipale Remy Dalessi 
Proprio oggi ne ho parlato con colleghi municipali e anch’io ho sollecitato questo intervento. Anche il 
Municipio è in attesa del rapporto degli addetti che dovranno mettere in sicurezza l’area sovrastante 
il pozzo. L’intervento è di tipo privato perché la proprietà non è pubblica e il Comune si è pure 
impegnato a sostenere questo finanziamento. Faremo il possibile per abbreviare i tempi. Per la 
questione wc l’idea sarebbe quella di indicare la presenza dei servizi dell’area camper magari, 
appunto, mediante un cartello. 
 
Consigliera Renata Bonetti 
Non è stato risposto per la questione Toi-Toi 
 
Consigliere Renato Lampert 
La domanda si riferisce al centro di costo “963 Casa comunale d'appartamenti Cavergno” che è una 
voce redditizia. Chiede al Municipio di intraprendere velocemente i passi necessari per la 
decarbonizzazione dell’impianto di riscaldamento. Incentivi cantonali non ce ne sono ma consiglia di 
far allestire un rapporto CECE+. Lo stesso discorso vale per il centro di costo “964 Case unifamiliari 
Cevio”. 
 
Sindaca Moira Medici 
Il Municipio prende atto del suggerimento. 
 
Consigliera Lorenza Palli 
Chiede se ci sono novità in merito al pre e dopo scuola (servizio extra-scolastico). Le famiglie hanno 
ricevuto il formulario d’iscrizione e anche se pare che pochi abbiano risposto, per chi si è iscritto e per 
potersi organizzare, il servizio ci sarà? 
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Sindaca Moira Medici 
Dalla serata informativa pareva che ci fossero molte famiglie interessate così da avere molti bambini. 
Purtroppo, al momento dell’iscrizione si sono annunciate solo 3 famiglie per un totale di 4 bambini. Il 
passo seguente è stato quello di contattare il Municipio di Lavizzara dal momento che è certo che ci 
sono degli interessati (trasporto a carico di Lavizzara). L’intenzione è di avviare il servizio anche con 
pochi iscritti perché si è certi che prenderà piede tramite il passaparola. Si contatteranno gli interessati 
per stabilire in quali mattine e/o pomeriggi tenere aperto. Restano da assumere i/le responsabili. 
 
Consigliera Dusca Schindler 
Nel 2020 il Consiglio comunale aveva affidato al Municipio l’incarico di affrontare il problema del 
traffico in Val Bavona. Nel 2021 era stato presentato uno studio e da lì non abbiamo più saputo niente. 
Nel giugno del 2022 il Gruppo aveva presentato un’interpellanza e il Municipio aveva risposto che 
entro la fine del medesimo anno ci sarebbe stato comunicato qualcosa sul proseguo del progetto con 
indicazioni più precise. E’ stato fatto qualcosa o è tutto fermo? 
 
Sindaca Moira Medici 
Il tema non è più stato ripreso e ad oggi non ne abbiamo più discusso. Non ci sono novità in merito. 
 
Consigliera Dusca Schindler 
C’è l’intenzione di continuare oppure è un tema che non si ritiene interessante o d’attualità? Lo studio 
del 2021 è stato messo in cassetto e sarà dimenticato? 
 
Sindaca Moira Medici 
Non ne abbiamo più discusso ma durante quella seduta del Consiglio comunale si era sottolineato 
che c’erano stati un paio d’anni particolari con una mole di traffico esagerata e inconsueta. La 
situazione si è nel frattempo normalizzata e al momento non si vedono dei grossi problemi. 
 
Consigliere Martino Giovanettina 
Come detto dalla Sindaca, la situazione del traffico in Val Bavona è completamente rientrata. C’è il 
traffico di sempre ma è interessante notare dalle cifre del consuntivo 2022 che il posteggio di Foroglio 
ha reso fr. 28'000 e tutti gli altri parcheggi comunali, comprese le vignette, hanno reso circa la metà. 
Con riferimento all’intervento della collega Schindler, bisognerebbe interrogarsi su cosa si può 
implementare delle soluzioni presenti nello studio ritenuto che la maggior parte delle motivazioni che 
hanno spinto alla creazione di quel documento sono oggi scomparse. 
Il posteggio San Luigi all’entrata della Val Bavona è completamente vuoto e il Municipio non ha 
evidentemente preventivato un piano B. In sostanza è successo che chi ha chiesto il posteggio ora 
non lo utilizza. Ragioni oscure, opportunità, comodità? Discorrendo con alcuni municipali si è venuti 
a conoscenza che si intende creare una fermata per l’autopostale, ma questo deve arrivare subito. Il 
posteggio desolatamente sempre vuoto è uno schiaffo a chi paga le imposte. Piuttosto che 
preoccuparsi del traffico sarebbe meglio ottimizzare le risorse e seguire l’esempio del redditizio 
posteggio di Foroglio. La direzione in cui andare è chiara: non creare un problema che è morto 
assieme al COVID ma cercare si ottimizzare la presenza turistica giornaliera in Val Bavona attraverso 
delle nuove entrate in questo modo e anche in altri. 
 
Consigliere Renato Lampert 
Il posteggio di San Luigi è vuoto perché è stato fatto un errore pianificatorio costruendo quello di 
Foroglio, spendendo centinaia di migliaia di franchi delle nostre imposte senza un contributo di 
nessuna OTR (Organizzazione turistica regionale) e nessun ente turistico e che adesso rende è 
normale, ma l’errore pianificatorio rimane. 
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Vicesindaco Diego Togni 
Il posteggio di San Luigi non è ancora terminato mancando la segnaletica. La settimana scorsa ha 
avuto luogo il collaudo con esito positivo. Come già accennato dal Cons. Giovanettina si prevede di 
creare una fermata dell’autopostale per fare in modo che i turisti lascino lì le automobili e utilizzino il 
mezzo pubblico. Nel parcheggio vi sono le predisposizioni per la posa di un parchimetro e per le 
colonnine di ricarica per i veicoli elettrici. Non va dimenticato che questo posteggio l’hanno voluto i 
cittadini di Cavergno. Il Municipio darà avvio ad una campagna di sensibilizzazione per chi abita nella 
zona (ad es. in Via Basodino) per fare in maniera che non si parcheggi abusivamente. Si è convinti 
che nei prossimi mesi anche questo posteggio prenderà piede. 
 
Consigliere Martino Giovanettina 
E’ possibile che nel posteggio vi siano zone bianche a pagamento e blu per gli abbonamenti? La cosa 
è compatibile? 
 
Vicesindaco Diego Togni 
Si può fare tutto. Il cittadino dovrà essere consapevole che dovrà sempre pagare sia nella zona bianca 
che in quella blu. 
 
Consigliere Martino Giovanettina 
Forse qualcuno si ricorda che il posteggio doveva essere gratuito. Il portale d’entrata alla Val Bavona, 
se ne parlava tanti anni fa, non può evidentemente essere il posteggio di San Luigi per dimensioni e 
struttura. Ben venga chi paga la sosta a va bene se è un veicolo elettrico, ma il posteggio era stato 
costruito per la gente della zona e, come nelle altre zone di Cavergno, si dovrà pagare la vignetta di 
fr. 30 al mese. 
 
Vicesindaco Diego Togni 
Certo! L’obbiettivo è proprio quello. Abbiamo la dimostrazione che miglior contribuente del Comune 
in questo momento sono i posteggi. Quello di Foroglio e quello presso la scuola media a Cevio. 
 
Vicesindaco Diego Togni 
Deve rispondere ad una richiesta fatta dalla Cons. Schindler durante la scorsa seduta e concernente 
la fermata FART di Bignasco. Due settimane fa, c’è stato un incontro con il direttore della FART Blotti 
al quale è stato chiesto quali sono le loro intenzioni sul comparto di Bignasco e ha confermato quanto 
già detto in seduta: la FART non ha nessuna intenzione di investire perché stanno già investendo 22 
milioni per la nuova officina a Riazzino, devono intervenire sui treni della Centovallina e stanno 
sostituendo diversi autobus. Il direttore ha comunque fatto presente che è possibile entrare in materia 
di una nuova ubicazione del deposito a Bignasco o eventualmente a Cavergno perché non vogliono 
sostenere spese supplementari di trasporto. Proprio in questi giorni è giunta la decisione che il nostro 
ricorso contro il PUC-PEIP è stato respinto e quindi la zona Casolasc a Bignasco non può più essere 
tenuta in considerazione. 
 
Consigliera Dusca Schindler 
Ringrazia per l’informazione. 
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Non essendoci altri interventi, il Presidente ringrazia tutti. E’ chiaro quali siano i temi principali. 
Continuiamo a pensarci che le buone idee arriveranno e potremo discuterne assieme. 
 
Il Consigliere Martino Giovanettina, a nome dei Consiglieri, si complimenta con il Presidente Nicola 
Bettazza per la sua prima esperienza che è stata molto positiva ed è anche con questo impegno 
che i giovani danno un futuro al nostro Comune. 
 
Il Presidente ringrazia e dichiara chiusa la seduta alle ore 21:47. 
La sala ringrazia il Presidente con un applauso. 
 
 
 

Cevio (Cavergno), 13 giugno 2023 
 
Letto e approvato, in fede si firmano: 
 
 

per il Consiglio comunale di Cevio: 
 
 
Presidente:   Nicola Bettazza ............................................................... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Scrutatori: Marcella Bettazza-Cavalli ............................................................... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Morena Milani ............................................................... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Segretario: Adamo Borghesu ............................................................... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Allegati: 
-  proposta di emendamento presentata dalla Cons. Dusca Schindler per la trattanda n. 7 
-  interpellanza ricevuta il 01.06.2023 della Cons. Renata Bonetti e cofirmatari  
   sul progetto scuola 

-  interpellanza 05.06.2023 del Cons. Martino Giovanettina e cofirmatari denominata:  
   “Scuola bocciata: “indennizzo” e pianificazione” 
-  lettera 22.03.2023 del Municipio al Patriziato di Bignasco in relazione al referendum 
   sulla scuola 

-  interpellanza 05.06.2023 del Cons. Martino Giovanettina e cofirmatari denominata: 
   “Che ne è del centro sportivo?” 
-  relative risposte del Municipio 
 


